



# **PROJET SECURITE AUX ABORDS DE L'ECOLE ST EXUPERY -GOUSSAINVILLE-**

DECEMBRE 2015

Par les parents d'élèves élus de l'école St Exupéry

# D'OÙ VIENT CE PROJET?

---

- ▶ Notre projet vise à garantir la sécurité des abords de l'école maternelle et élémentaire ST Exupéry et le trajet des élèves vers cette zone. La sécurité aux abords des écoles est un sujet de longue date et complexe.
- ▶ Suite aux attentats et aux nouvelles mesures de sécurité appliquées depuis le 23 novembre 2015, nous avons souhaité faire part de notre inquiétude face à une situation qui implique la sécurité des enfants.
- ▶ L'équipe enseignante a essayé de mettre en place, au mieux, les nouvelles directives :
  - ▶ 3 classes de maternelle sont dans le hall de la maternelle
  - ▶ 3 classes de maternelle sont dans le hall de l'élémentaire
  - ▶ les classes de l'élémentaire sortent par le portail de la cour de l'élémentaire
- ▶ Cependant le stationnement anarchique et les manœuvres des automobilistes devant l'établissement Saint-Exupéry mettent les parents et les enfants en danger. Les coups de klaxon de parents impatients provoquent l'agitation et les parents sont agglutinés devant les portes d'accès pour récupérer les enfants, un attroupement préjudiciable à la sécurité des enfants..
- ▶ La Mairie a le devoir de protéger les personnes fréquentant l'école, que ce soit les enfants, les parents, les enseignants et le personnel municipal surtout dans ce contexte de plan Vigipirate au niveau d'alerte maximale.



# NOTRE DEMARCHE

---

- ▶ Nous avons alerté la municipalité par un premier courrier daté du 24 novembre 2015 en copie a la police municipale, puis nous avons récolter environ 300 .signatures des parents d'élèves lors d'une pétition pour témoigner de leur soutien à notre action.
- ▶ Nous nous sommes entretenus avec le chef de la police municipale pour constater les dangers et échanger sur nos propositions.
- ▶ Nous avons fermé l'accès de la rue aux automobilistes aux heures de sorties des classes en bloquant la rue et en portant des gilets jaunes. Bien conscientes de l'illégalité de notre action, la sécurité des enfants nous semblaient prioritaires.
- ▶ Nous avons constaté une nette amélioration sur la sécurité des enfants et aussi leur facilité à sortir, traverser la rue. Nous sommes donc convaincues de notre proposition.



# LA PROBLEMATIQUE

---

- ▶ Gérer les flux des différents types d'usagers aux heures de pointe
- ▶ Sécuriser le cheminement et la traversée des piétons, plus particulièrement ceux des enfants
- ▶ Eviter le stationnement anarchique des parents devant l'école
- ▶ Limiter l'excès de vitesse des automobilistes à l'approche de l'école



# NOTRE 1ERE PROPOSITION

- ▶ En coupant provisoirement et partiellement la circulation dans la rue devant l'établissement par la mise en place de barrière condamnant l'accès à ce tronçon aux heures d'entrée et de sortie d'école ;







Ecole st Exupéry



Aux habitants du tronçon de la rue et aux personnels de l'école pendant les jours et heures d'école?



# NOS AUTRES PROPOSITIONS:

---

- ▶ En interdisant et contrôlant le stationnement des véhicules aux abords de l'école à l'entrée et sortie des classes ;
- ▶ Réduire la vitesse facteur d'insécurité aux abords des écoles;
- ▶ En faisant respecter ses mesures par la présence d'agents de la Police Municipale aux abords de l'établissement.



# Moyens techniques

---

- ▶ **Améliorer la visibilité de l'école**

L'installation d'un équipement lumineux d'alerte est essentiel pour renforcer la visibilité de la zone.



- ▶ **Inciter au ralentissement à l'approche de la zone scolaire**

Le radar pédagogique Métis® détecte les véhicules en approche et affiche leur vitesse en temps réel. Un dispositif idéal pour inciter à la modération de vitesse et la vigilance dans la zone.



Accompagné d'une signalisation de position et avancée, la mise en place de ralentisseurs permet de réguler la vitesse des automobilistes sans gêner les cyclistes.



# Moyens humains

---

- ▶ **Faire appel à des vacataires**, facilement identifiables grâce à leurs blousons jaune fluo : habitants du quartier, ces personnes doivent recevoir une formation spécifique à la gestuelle, au code de la route et aux procédures à suivre en cas d'urgence.
- ▶ **Une présence humaine indispensable quatre fois par jour aux heures d'entrée et de sortie** pour assurer la surveillance de la traversée des élèves aux abords des écoles élémentaires pendant les horaires d'ouverture de l'école.
- ▶ La Préfecture de Police sécurise les points les plus dangereux, la Ville prend en charge la surveillance des autres points.
- ▶ La limitation de vitesse à 30km/h.
- ▶ **Un passage surélevé** aménagé aux abords de l'école de même que les oreilles des trottoirs élargies afin d'améliorer la visibilité des traversées.



**Localisation :** Ecole Maternelle et Elémentaire Saint Exupery, place de la République Goussainville

**Porteur de projet :** les parents d'élèves élus de l'école.

**Descriptif :** Améliorer la sécurité des enfants et assurer un meilleur équilibre entre les différents usages de l'espace public par la création d'un parvis devant l'entrée de l'école et le réaménagement du carrefour routier.

Budget:



**Localisation: où?**

- Région Ile de France
- Val d'oise (95)
- Goussainville
- Place de la république

**Cible:**

- Les 400 élèves de l'école primaire et élémentaire St Exupéry

**Temporalité:**

- Lancement de la démarche novembre 2015.
- Tous les jours de 8h15 à 8h45, de 11h15 à 11h45, de 13h15 à 13h45 et 16h15 à 16h45

**Détail Actions:** *Améliorer la sécurité des enfants et assurer un meilleur équilibre entre les différents usages de l'espace public par la création d'un parvis devant l'entrée de l'école et le réaménagement du carrefour routier.*

**Contexte (motivation):** *Suite aux attentats et aux nouvelles mesures de sécurité appliquées depuis le 23 novembre 2015, l'équipe enseignante a essayé de mettre en place, au mieux, les nouvelles directives :*

*3 classes de maternelle sont dans le hall de la maternelle*

*3 classes de maternelle sont dans le hall de l'élémentaire*

*les classes de l'élémentaire sortent par le portail de la cour de l'élémentaire*

**Détail de la démarche :** *Cependant le stationnement anarchique et les manœuvres des automobilistes devant l'établissement Saint-Exupéry mettent les parents et les enfants en danger. Les coups de klaxon de parents impatients provoquent l'agitation et les parents sont agglutinés devant les portes d'accès pour récupérer les enfants, un attroupement préjudiciable à la sécurité des enfants..*

**Détail action:**

## Moyens humains, techniques, financiers:

### **Moyens financiers :**

Panneaux indicateurs « stop »

Chasubles fluorescentes

Achat de bâtons lumineux pour les périodes hivernales (en projet)

### **Moyens humains :**

11 agents recrutés spécifiquement sur des contrats de 8h/semaine

### **Moyens techniques :**

Un arrêté municipal pour le blocage temporaire des rues

Des barrières mobiles

Contact:

